

Tras el fallecimiento del bebé Rayán, sucedido hace escasos días en el Hospital Gregorio Marañón de Madrid, y ante el tratamiento que se está dando públicamente a estos hechos, SATSE y los profesionales de enfermería consideramos necesario manifestar lo siguiente:

Volvemos a lamentar este fallecimiento y a transmitir a su familia nuestras más sinceras condolencias. Somos muy conscientes de los momentos que atraviesan, ya que a diario convivimos con el sufrimiento y dolor de los enfermos y sus familias que en la medida de nuestras posibilidades intentamos mitigar.

Igualmente queremos mostrar el apoyo de toda la profesión a nuestra compañera, la enfermera afectada por estos hechos. Están siendo momentos muy difíciles para ella y desde aquí le transmitimos nuestro ánimo y solidaridad.

Denunciamos públicamente las declaraciones del Director Gerente del Hospital Gregorio Marañón quién, inmediatamente, en rueda de prensa, acusa directamente al personal de enfermería calificando estos hechos como un "terrorífico error profesional del personal de enfermería" y de "gravísima negligencia...". Declaraciones que entendemos como graves y que hemos puesto en conocimiento del Fiscal General del Estado, y de las que exigimos una rectificación pública y de no producirse ésta, su dimisión.

Requerimos una investigación rigurosa y exhaustiva, que analice todas las circunstancias que concurrieron para que tan lamentable hecho se haya producido. Como profesionales, asumimos plenamente la responsabilidad de nuestro trabajo, pero no vamos a permitir ningún intento de desprestigiar a nuestra profesión, en especial ante la sociedad, a la que transmitimos en estos momentos un mensaje de tranquilidad y confianza en sus enfermeras y enfermeros.

Denunciamos que el Ministerio de Sanidad y Política Social, en la persona de su Ministra, no haya realizado una declaración formal que sitúe la realidad de los hechos y transmita su apoyo a la profesional afectada y a toda la profesión enfermera, olvidando la contribución de la enfermería española a la calidad y el reconocimiento que tiene nuestra Sanidad Pública en la Unión Europea y en el mundo.

La Sociedad debe saber que a los profesionales de enfermería se nos obliga a trabajar:

- Con unas plantillas deficitarias,
- Sin que se sustituyan gran parte de las bajas ni los permisos,

- Con gran sobrecarga de trabajo que los gestores quieren que asumamos como algo "normal" en nuestro Sistema Sanitario y
- Obligándonos, incluso en un mismo turno, a realizar nuestro trabajo en distintos servicios o unidades.

En definitiva, a la Enfermería se nos pone de manera permanente en una situación difícil que los políticos y los gestores no saben o no quieren conocer, pero que requiere soluciones inmediatas por el bien de nuestro Sistema Sanitario y de los ciudadanos.

Los profesionales de enfermería **EXIGIMOS:**

- Que el Ministerio de Sanidad impulse un **Plan para la adecuación de las plantillas de enfermería del Sistema Nacional de Salud** a los ratios europeos y especialmente a las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud.
- **Que se acabe con la rotación forzosa** e indiscriminada de profesionales entre diferentes unidades.
- Que se implanten **protocolos de Acogida y Tutelaje** de los nuevos profesionales que se incorporan a un centro o unidad.
- **Que se ponga freno al abuso de la polivalencia de la enfermería**, desarrollando su especialización y definiendo los ámbitos y puestos de trabajo que requieren una especial cualificación.
- Que se introduzcan **protocolos de trabajo y de seguridad** para el conjunto del Sistema Nacional de Salud.
- Que se diseñe un **Plan de mejora de las condiciones laborales**, basado en el análisis de las condiciones y las cargas de trabajo que nos permita hacer frente a la presión asistencial sin que esto repercuta en nuestra salud ni en la calidad de la asistencia.

Por último, queremos dar las gracias a los ciudadanos y organizaciones que han mostrado en estos días su apoyo a nuestra compañera y, por otra parte, para que la sociedad conozca las verdaderas condiciones en las que muchos profesionales tenemos que desarrollar nuestro trabajo, invitamos a las enfermeras y enfermeros a que denuncien todas aquellas situaciones irregulares a las que se puedan ver sometidos y que puedan menoscabar su labor profesional o la seguridad de los pacientes.

POR NUESTRA PROFESIÓN

MUCHAS GRACIAS A TODOS